
埴生地区意見交換概要 

日時 平成 30 年５月９日（水） 

場所 埴生公民館 

出席 84 名 

 

№ 発言要旨 市長回答要旨 

1 埴生地区丘陵地には昭和天皇が詠まれた御

歌があり、地区を中心に御製碑建立を実現しよ

うという動きがあるということを 2 年前のタウンミ

ーティングで言った。改元も一つのタイミングな

ので、市のマスタープランの中に盛り込んで、

実現に向けて動きだしてほしい。寿永荘の跡地

を含めた用地を公園的な使い方をすることによ

って、交流人口が増えると思う。歴史国道とも

近接しているので、一体化して活用していくこと

もできるのではないかと思っている。 

第7次総合計画に位置づけて、前向きに検討し

ていきたい。 

2 昭和天皇の歌碑のことをいわれたが、私は、歌

碑に市費を使うことに関して反対である。この

歌を昭和天皇が詠われた時は、陸軍大演習や

海軍大演習が行われた時代である。戦意高揚

というような思いを込めて詠われた歌なので、

この歌に市費を使って称えるということは、個人

的に反対である。 

意見として、受け止める。 

3 第 7 次総合計画に「アパレルバレー小矢部構

想」とあり、企業誘致をされると思う。しかし、大

きな企業が進出しても従業員の確保が難しい。

中小企業を誘致したほうが、結果として人口が

増えていくのではないかと思う。 

小矢部市の有効求人倍率は富山県内でトップ

であり、人手が足りないのは理解している。し

かし、大企業でいえばゴールドウインが本社機

能の研究施設のラボを小矢部市に移転し、首

都圏からも移住してきている。市内には、ゴー

ルドウインや他の繊維業の素晴らしい企業もた

くさんあるので、国の交付金を活用し、「おやべ

繊維ブランド構想事業」を立ち上げている。中

小企業の誘致もしっかりと検討していく。 

4 地域おやべっ子教室の事業が年間 10 回ほど

ある。その中で、子どもによるファッションショー

のようなものをすればよいと思っている。どこか

市内の企業などにお願いすれば、生地を提供

してもらえるのか？ 

特色ある事業は大変ありがたい。持ち帰って、

確認したい。 

5 ①小矢部市の人口には、働きに来ている中国

やベトナムの人は含まれているのか？ 

②人口が減少する中で、外国人を定住化する

動きがあるとテレビでしていた。小矢部市もそう

いう考えがあるのか？ 

①含まれている。 

②現状では、企業での研修生の受入は 3 年間

となっている。期間を 10年、20 年に延ばす議論

が国会でされている。定住となると別の話にな

る。移民政策は、市としては、現時点では考え

ていない。 
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6 民間の屋内プールに、もっと補助をすればよい

と思う。近隣市は、市営の施設を建て、維持管

理費に非常にお金がかかっている。利用料が

安いから福光や砺波のプールへ行くという話も

ある。プールを定期的に利用する人に補助金

制度があれば、ありがたいと思う。 

市民無料開放デーを行い、市から助成してい

る。定期的な利用者への補助については、民

間企業がやっていることでもあり、現状を検証

し、検討したい。 

7 「自治会連合会長会議」を「振興会長会議」にし

てほしいと市に何度も言っている。振興会長が

いない地区もあり難しいとのことだったが、ぜひ

お願いしたい。 

この場で答えにくい質問であるので、自治会連

合会とも話をさせていただく。 

8 市内の各所に七福神像がある。七福神像があ

ることをもっと PR し、行きやすいようにならない

か。宮島にもあるが、滝の後ろにあり大変わか

りにくい。 

これまでは 6 つしかなかったが、クロスランドに

布袋像を寄贈していただき、ようやく七福神像

となった。七福神像ツアーを考えているので、

整備なども検討していきたい。 

9 埴生地区は人も多く高齢者も多いので、埴生公

民館だけでは避難所が足りないと思う。屋外で

の避難になってしまう。公民館の２階へ行けな

い高齢者もいると思うので、１階を増築してほし

い。避難所の確保をお願いしたい。 

防災計画の中で検討する。 

10 砺波地区の拠点駅という構想で、パーク＆ライ

ドを大規模にして、石動駅から電車に乗る人を

集めていけばと思う。石動駅で往復切符を買う

と、駐車場の割引券を発行するなどメリットが

必要だ。長い期間利用してもらうために、通勤

の定期を買った人は、月極めの駐車料金を大

幅に割引して、人を集める。人が集まれば、民

間の投資も増えてくると思う。 

夢構想に位置付けしていきたい。石動駅のか

たちが見えてこないと、進出できないという企業

も多いので、交流人口が増えれば、企業も必ず

進出すると思っている。小矢部の人口から考え

ると、駅南口は６～７割ぐらい利用されると予想

している。パーク＆ライドは、ぜひ参考にした

い。駅南の駐車場は土曜・日曜の無料化を検

討している。 

11 富山型デイサービスをまちなかにつくる地方創

生モデル事業があるそうだ。駅南には３つの社

会福祉法人があるので、福祉ゾーンに特化した

地域にすることも検討してほしい。人が集まっ

てくる駅南になればと思う。 

富山型デイサービスは、市内では、わくわく小

矢部でされている。福祉拠点を駅南におくこと

も、総合計画で検討していきたい。 

12 区画整理事業により、宅地造成化できるように

なった。しかし、農地を買って宅地にしようとし

たところ、500 ㎡までしか農地転用できないと言

われたという話を聞いた。300 ㎡では足りない

ので、もう一筆となると 600 ㎡になるので、農地

転用できないという話であった。県で500㎡まで

しか転用できないと決まっているから、駄目だと

小矢部市の農業委員会に言われたと聞いた。 

持ち帰り確認したい。 
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13 小矢部市では、どれだけの空き家があるのか。

その空き家の対策をどう考えているか？ 

空き家については、平成 29 年に調査をしてお

り、市内には 545 戸ある。平成 24 年の調査で

は、424 戸だった。121 戸増えている。 

小矢部市では、空家等対策計画を策定した。

使えるものは空き家バンクに登録し、情報発信

をしている。空き家対策の方針としては、空き

家化の予防対策、空き家の流通活用促進、管

理不全な空き家の防止・解消、そして、空き家

跡地の活用といったところを順にしていくことに

している。 

 


